

el boletín

Año 7 Núm. 85

Movimiento Ñin Negrón

julio 2018

¿Qué hacemos?

¿Qué hacemos con un gobierno que no nos protege, que pasa leyes que nos perjudica, que miente constantemente y que no tiene poderes reales?

Nos dicen que tenemos un gobierno local, ahora dirigido por los colonialistas anexionistas del PNP, antes dirigidos por los colonialistas del PPD. Llevan desde el 1968 turnándose el llamado gobierno local. Y en estos 50 años de gobiernos PNP y PPD han llevado al país a la quiebra total, acumulando una deuda ilegal y odiosa de 72 mil millones de dólares. Han reducido servicios y beneficios al pueblo. Han aprobado dizque reformas laborales, educativas, de salud que al final fastidian más al pueblo y siempre beneficiando a extranjeros y vividores.

Mientras hundan al país en la crisis económica, política y social, ellos, el liderato del PNP y PPD han vivido del menguado presupuesto del país, lucrándose ellos y sus amigos del alma. Durante estos 50 años la crisis ha sido para el pueblo pero no para ellos. Su función principal aparte de lucrarse es servir de alcahuetes del gobierno estadounidense y sus grandes intereses.

En las últimas semanas hemos visto el relajamiento vulgar, la mentira y la incompetencia del gobierno de turno ante la imposición brutal del gobierno de Estados Unidos a través de su herramienta llamada Junta de Control Fiscal. La Junta impone y Rosselló y el PNP obedecen, hacen el aguaje de que nos van a defender pero siempre se pliegan ante la Junta.

La pelea chiquita de Rosselló, Rivera Schatz, entre ellos, con la Junta es puro teatro. Rivera Schatz dice no a al desmantelamiento de la Ley 80 pero desmanteló los beneficios de los trabajadores con la Reforma Laboral y Reforma Educativa. Rosselló y Rivera Schatz

PUES AQUÍ,
CHILIN...
EN LA GUAGUITA QUE ME REGALARON.



nombraron la Junta de la AEE y cuando estos nombran a Díaz Granados por 750 mil dólares al año (y el tipo tuvo la flema de decirnos que nos estaba haciendo un favor, que co.....) se hacen los indignados con el sueldazo que se iba a ganar. Ellos lo sabían pero al ver la indignación del pueblo recogieron velas. Y mientras el país se cae en cantos el gobernador colonial coge para Rusia con escoltas y todo al son de 26 mil dólares del pueblo de Puerto Rico.

Preguntamos, qué hacemos con un gobierno (actual y anterior) que no nos protege, nos penaliza con sus leyes, miente y no tiene poderes reales, **sencillo salir de ellos**. Cuando hablamos de ellos no solo nos referimos al PNP y PPD que simplemente son intermediarios sino a sus jefes, el gobierno estadounidense y los grandes intereses. Para encaminar a Puerto Rico hay que salir de ellos, no hay de otra.

Perder el bosque por concentrarse en los árboles

La Junta De Control Fiscal es un ejemplo más de la gestión colonial-imperial de los Estados Unidos en Puerto Rico desde el 1898. Es la última manifestación de la colonia. No nos confundamos: éramos colonia antes de la JCF y somos colonia después de la JCF. No existe "grado de democracia"; ni grado de gobierno propio." Sí una institución foránea puede arrebatarte de un plumazo, con una decisión judicial "el grado de gobierno propio" o bloquear las acciones de "ese gobierno propio", este no es más que un espejismo para disfrazar la colonia.

**UNANIMIDAD
EN LA MALDAD**

HEMOS DECIDIDO,
POR UNANIMIDAD,
RECORTAR EN SALUD,
TRANSPORTACIÓN
Y EDUCACIÓN.

CON ESOS AHORROS
AUMENTAREMOS
LOS MILLONES
PARA LOS CONTRATOS
DE LOS ASESORES
DE LA JUNTA.



Las acciones de la Junta responden a una ideología económica neoliberal, que podría o no beneficiar a sus miembros. Oponerse al Presidente de la Junta, desvía la atención a las ramas y no a las raíz de sus acciones. La raíz es que el sistema económico de los Estados Unidos es explotador, racista, generador de desigualdad e injusticia y eso guía su política colonial. Pues como eso no es lo que aspiramos como puertorriqueñas y puertorriqueños debemos derrocar ese régimen colonial.

La actual "administración colonial", sus dirigentes políticos, como lo eran también sus gemelos siameses del PPD, son meros peones para sostener la precaria imagen de un gobierno propio que no existe en realidad. Su función es seguir siendo los intermediarios para tratar de tapar y crear la confusión de que las políticas de despojo y perpetuación de la pobreza de nuestra gente no vienen de Washington, es para ocultar que las acciones de represión, persecución y violencia institucional son declaradas y ordenadas desde Washington pero ejercidas y ejecutadas por estos cómplices puertorriqueños.

Ninguno de los dirigentes políticos sean PPD-PNP son defensores de los trabajadores y trabajadoras. Todas y todos estos políticos han participado activamente en la implementación de las políticas de medicina amarga en nuestra nación. Para dar los

ejemplos más recientes: esta legislatura, se allanó al primer presupuesto impuesto por la JCF basado en un Plan Fiscal que derrocaba el sistema de pensiones; preveía la privatización de todos los haberes públicos; acepta como legítima una deuda ilegal, inmoral y odiosa porque fue acumulada bajo un régimen colonial; privatizó la educación pública, botando a cerca de 11,000 trabajadores; promueve la eliminación de la universidad pública; pasó la deforma laboral, entre muchas ejemplos más.

Es necesario entonces reenfocar las miras, ir a la raíz, denunciar y señalar las causas fundamentales de los retos que enfrentamos como nación y llevar a cabo en la localidad y en la región los esfuerzos y visiones que arranquen esa raíz. Y es necesario crear e implementar esas visiones en un proceso teniendo siempre como Sur la descolonización e independencia que es la única solución que nos permite la posibilidad de crear una nación construida en la solidaridad, la dignidad, la justicia y en proveer las oportunidades a que todas y todos. Haciendo que los puertorriqueños puedan lograr y alcanzar sus potencialidades como seres humanos contribuyendo al bienestar colectivo y al suyo propio.

Tribunal decide en contra de los puertorriqueños

En una decisión mayoritaria los miembros del PNP en el llamado Tribunal Supremo determinaron que el gobierno colonial y su funcionaria extranjera Julia Keleher pueden cerrar las escuelas sin ninguna razón justificada. Así porque sí, porque le da la gana.

Las madres y padres habían tratado de detener los cierres con actividades incluyendo el judicial. Buscaron ayuda de los alcaldes de sus pueblos. Sin embargo tanto los alcaldes PNP como PPD probaron ser solo sellos de gomas los primeros; y los segundos no tener babilla para defender a las escuelas. Hace cerca de un mes un juez puertorriqueño ante la petición de las comunidades escolares había detenido el cierre de unas escuelas en Arecibo y Morovis, al gobierno no poder probar ninguna justificación para cerrarlas. Simplemente querrían cerrarlas porque sí.

El gobierno al ver la decisión del juez de Arecibo decidió apelar, pero no al Apelativo como manda sino decidieron ir directamente al Tribunal Supremo. La razón es obvia, la mayoría de ellos fueron nombrados por Fortuño en lo que ellos llamaron el "banquete total." Todos ellos de ideología anexionistas, todos ellos se definen como ciudadanos estadounidenses residiendo en Puerto Rico, no como puertorriqueños. Entonces para ellos fue fácil tomar una decisión apoyando una extranjera como Keleher, respaldando el gobierno y la Junta Fiscal. No importaba que no hubiese razones legítimas para los cierres de escuelas, que perjudica a los niños de educación especial y las comunidades. Para estos estadounidenses residiendo en Puerto Rico la Junta y el gobierno anexionista es primero, el pueblo que se fastidie.

Entonces si las cortes no funcionan para el pueblo, si los alcaldes PNP y PPD tampoco, que le queda a las madres, padres, comunidades escolares, pues la resistencia, la organización y la creatividad para buscar maneras alternas de detener a estos abusadores locales y extranjeros.

Nuestro Camino

Es fundamental el poder avanzar, en la actual coyuntura histórica que enfrentamos como nación. Requiere claridad en lo que creemos, en lo que consideramos principios básicos de creación y liberación para con nuestro pueblo. También es fundamental la visión de la nación que aspiramos, sus elementos básicos para que nos sirva de estímulo y referente en las acciones que tomamos. He aquí aquellos fundamentos de nuestra visión de lucha, de nuestro camino:

- a) Como nos dijo José Martí, **“Hacer es la mejor manera de decir.”** Pues hay que hacer. Sea cual sea la acción, no hay mejor forma de avanzar hacia la Independencia Nacional que asumiendo con fervor y militancia toda tarea, todos trabajos que se asigne y cuando no se asigne, crear el trabajo. Desde organizar tu propio hogar, organizar un huerto comunitario en tu vecindario, pegar pasquines, repartir hojas sueltas, dialogar con la persona al lado tuyo en la fila del correo sobre la independencia, llevando personas a la conmemoración de los 150 años del Grito de Lares; son tareas necesarias que impactan mucho más que decir que se es independentista.
- b) **Somos Objetivos pero no Imparciales.** Nos parcializamos con la justicia, la dignidad, la solidaridad., la defensa de los trabajadores y trabajadoras, maestras, maestros, amas de casa, amos de casa, carpinteros, empleados. Para ellas y ellos es la independencia. Esta nos proporcionará las herramientas políticas- económicas para crear una nación con lo necesario para una vida digna: salud, vivienda, alimentación, empleos dignos, educación, recreación, retiro digno.
- c) **“Nadie salva a Nadie, solo el pueblo puede salvarse así mismo” Che...**NO nos afecta el síndrome del mesianismo. Nuestra responsabilidad fundamental, como individuos y colectivo es crear espacios de concientización, acciones diarias para que nuestras hermanas y hermanos se den cuenta de su potencial transformador- revolucionario, asumiendo la responsabilidad de luchar por la independencia y justicia social.
- d) **“Hay que siempre partir en la unidad de los acuerdos mínimos y nunca se debe mirar a menos las contribuciones que hace cualquier grupo no importa cuán pequeño sea” Fidel Castro.** La acción concertada de nuestro Movimiento de Liberación Nacional debe partir de acuerdos mínimos: a) la Independencia única solución, b) la anexión no es una fórmula descolonizadora; c) no somos extraterrestres, somos puertorriqueños, somos pueblo, que amamos al pueblo y aspiramos a la independencia porque es la única alternativa que tenemos para crear una nación construida sobre los principios de la solidaridad, la justicia social. Toda voz, toda idea, es valiosa y contiene en sí posibilidades de crear

espacios de trabajo convergente y liberador, y d) hay que hablar de la independencia, sin paternalismo, con claridad al pueblo.

- e) No se puede hacer trabajo solo hay que afiliarse a un grupo. Si usted no le gusta ninguno de los grupos existentes cree su propio grupo, organícese. Asegúrese de hacer, sea objetivo pero no imparcial, cuidese del síndrome del mesianismo.
- f) Cree espacios de solidaridad, reciprocidad con grupos que con tenacidad, perseverancia y militancia luchan contra la colonia y el imperio cotidianamente.
- g) Respetemos las experiencias, estrategias, tácticas que implementen otras organizaciones. Aprendamos unos de los otros, esta es una lucha colectiva. Solo así avancemos.
- h) No debemos caer en la generalización idealista de etiquetar a priori las acciones como extraordinarias, excelentes porque provienen de categorías como edad, género, raza, clase. Estemos claros que la diversidad de las voces, experiencias, conocimientos, es lo que provee fortaleza a las acciones y no una pre-concepción basada en espejismos.

Los actuales tiempos presentan un reto; la actual coyuntura está madura para acciones contundentes que avancen la independencia. Pero, las condiciones organizativas presentan un obstáculo para asumir su completa potencialidad de transformación. Hay que continuar organizando. Ese debe ser nuestro camino, guiados por un compromiso con nuestra gente, guiados por "un profundo sentimiento de amor."

La idiotización de la sociedad

La gente está imbuida hasta tal extremo en el sistema establecido, que es incapaz de concebir alternativas a los criterios impuestos por el poder.

Para conseguirlo, el poder se vale del entretenimiento vacío, con el objetivo de abotagar nuestra sensibilidad social, y acostumbrarnos a ver la vulgaridad y la estupidez como las cosas más normales del mundo, incapacitándonos para poder alcanzar una conciencia crítica de la realidad.

En el entretenimiento vacío, el comportamiento zafio e irrespetuoso se considera valor positivo, como vemos constantemente en la televisión, en los programas basura llamados "del corazón", y en las tertulias espectáculo en las que el griterío y la falta de respeto es la norma, siendo el fútbol espectáculo la forma más completa y eficaz que tiene el sistema establecido para aborregar a la sociedad.

En esta subcultura del entretenimiento vacío, lo que se promueve es un sistema basado en los valores del individualismo posesivo, en el que la solidaridad y el apoyo mutuo se consideran como algo ingenuo. En el entretenimiento vacío todo está pensado para que el individuo soporte estoicamente el sistema establecido sin rechistar.

La historia no existe, el futuro no existe; sólo el presente y la satisfacción inmediata que procura el entretenimiento vacío. Por eso no es extraño que proliferen los libros de autoayuda, auténtica bazofia psicológica, o misticismo a lo Coelho, o infinitas variantes del clásico "cómo hacerse millonario sin esfuerzo".

En última instancia, de lo que se trata en el entretenimiento vacío es de convencernos de que nada puede hacerse: de que el mundo es tal como es y es imposible cambiarlo, y que el capitalismo y el poder opresor del Estado son tan naturales y necesarios como la propia fuerza de gravedad. Por eso es corriente escuchar: "es algo muy triste, es cierto, pero siempre ha habido pobres oprimidos y ricos opresores y siempre los habrá. No hay nada que pueda hacerse".

El entretenimiento vacío ha conseguido la proeza extraordinaria de hacer que los valores del capitalismo sean también los valores de los que se ven esclavizados por él. Esto no es algo reciente, La Boétie, en aquel lejano siglo XVI, lo vio claramente, expresando su estupor en su pequeño tratado Sobre la servidumbre voluntaria, en el que constata que la mayor parte de los tiranos perdura únicamente debido a la aquiescencia de los propios tiranizados.

El sistema establecido es muy sutil, con sus estupideces forja nuestras estructuras mentales, Y para ello se vale del púlpito que todos tenemos en nuestras casas: la televisión. En ella no hay nada que sea inocente, en cada programa, en cada película, en cada noticia, siempre rezuma los valores del sistema establecido, y sin darnos cuenta, creyendo que la verdadera vida es así, nos introducen sus valores en nuestras mentes.

El entretenimiento vacío existe para ocultar la evidente relación entre el sistema económico capitalista y las catástrofes que asolan el mundo. Por esto es necesario que exista el espectáculo vacío: para que mientras el individuo se auto degrada revolcándose en la basura que le suministra el poder por la televisión, no vea lo obvio, no proteste y continúe permitiendo que los ricos y poderosos aumenten su poder y riqueza, mientras las oprimidos del mundo siguen padeciendo y muriendo en medio de existencias miserables.

Si seguimos permitiendo que el entretenimiento vacío continúe modelando nuestras conciencias, y por lo tanto el mundo a su antojo, terminará destruyéndonos. Porque su objetivo no es otro que el de crear una sociedad de hombres y mujeres que abandonen los ideales y aspiraciones que les hacen rebeldes, para conformarse con la satisfacción de unas necesidades inducidas por los intereses de las élites dominantes. Así los seres humanos quedan despojados de toda personalidad, convertidos en animales vegetativos, siendo

"La idiotización de la sociedad como estrategia de dominación".



desactivada por completo la vieja idea de luchar contra la opresión, atomizados en un enjambre de egoístas desenfrenados, quedando las personas solas y desvinculadas entre ellas más que nunca, absortas en la exaltación de sí mismas.

Así, de esta manera, a los individuos ya no les queda más energía, para cambiar las estructuras opresoras (que además no son percibidas como tales), ya no les queda fuerza ni cohesión social para luchar por un mundo nuevo.

No obstante, si queremos revertir tal situación de enajenamiento a que estamos sometidos, solo queda como siempre la lucha, solo nos queda contraponer otros valores diametralmente opuestos a los del espectáculo vacío, para que surja una nueva sociedad. Una sociedad en que la vida dominada por el absurdo del entretenimiento vacío sea tan solo un recuerdo de los tiempos estúpidos en que los seres humanos permitieron que sus vidas fueran manipuladas de manera tan obscena.

Privatización, despojo y viaje embelequero en Naranjito

La actual administración municipal no ha perdido pie ni pisada para reafirmar que son fieles servidores de las políticas de privatización y despojo que sus dirigentes de partido imponen en nuestro país.

En un municipio donde el actual alcalde ha completado el endeudamiento del mismo, con la infinidad de contratos de asesores para sus alzacolas, en un municipio que lo único que provee es la limpieza de caminos de vez en cuando y de cuando en vez; en un municipio donde se la administración municipal ha construido elefantes blancos(el ascensor que no funciona, el campo de bateo que nadie usa; las letras a la entrada del pueblo, los 20 millones a ingenieros y arquitectos sin licencia para bregar dizque con el estadio que comenzaron sus hermanos siameses populares); este alcalde embelequero que quiere privatizar nuestra Plaza de la Juventud a un amigo del alma y ha comenzado la privatización del recogido de la basura.

Lo que no existe es una política municipal-regional de desarrollo económico que aglutine y nos dirija a una gestión económica en beneficio de las comunidades y fortaleciendo las actividades económicas regionales guiadas por los principios de la soberanía alimentaria; que visualice más allá de la economía de servicio; que integre las posibilidades de valor añadido creando circuitos económicos complementarios; entre otras estrategias.

Usando como excusa la precarización económica y la debacle económica que su partido y su propia administración municipal han empeorado, recurren a lo que es típico de estos políticos, arrancarle más, tocarle el bolsillo a la gente de a pie, despojándolo de sus menguantes ingresos y eliminado la posibilidades de las pocos entretenimientos y espacios de esparcimiento que poseen, lo que apunta a la privatización de la Plaza de la Juventud.

Para cerrar con broche de oro, este alcalde embelequero, se presta al derroche del dinero y tiempo público cuando se va de viaje junto a su jefe político a participar de la farsa de la presentación del proyecto de admisión de la estadidad en Washington, DC.

Preguntamos: ¿Quién pago por ese viaje? ¿Se le pagó al alcalde sueldo mientras estaba en una actividad político-partidista? ¿Cuántos empleados viajaron en él y quien pagó por sus gastos de viaje? ¿Si viajaron ayudantes, se les pagó por participar en actividades políticos partidistas? Ese viaje, ¿cuántos empleos generó o generará para naranjito? ¿Qué beneficio actual se obtuvo para la economía de Naranjito de ese viaje a Washington a promover un acta de admisión fatula?

Por último, la estrategia de este alcalde en la privatización de la educación pública, fue de ignorar el empuje de las comunidades escolares organizadas y hacer tratos a espaldas de estas, buscando crear división y desviando la atención de la raíz de la política pública de privatización que su partido y sus jefes políticos impulsan y promueven.

Hay que seguir organizando y cuestionando porque nos quieren vender la vida y esclavizarnos para seguir succionando los menguados dineritos que como trabajadores y trabajadoras tenemos. Este alcalde como sus jefes políticos, que tienen sueldazos representan a quienes nos empobrecen y siendo los responsables de la debacle económica quieren que nosotros los menos adinerados asumamos la carga completa de llenarlos bolsillos de los acreedores. No lo podemos permitir. Por eso a la calle y a la lucha, no te quedés dado.

4 de julio

El 4 de julio el Movimiento Ñin Negrón y el PIP local de Naranjito llevamos a cabo una caravana por el pueblo de Naranjito reclamando nuestra Independencia Nacional y justicia social. El día antes se había distribuido una hoja informativa por Bo. Nuevo, Cedro Abajo, Lomas Vallés, Jardines, Caserío y Pueblo. Agradecemos a las decenas de naranjiteños y amigos que se unieron para ser de la actividad todo un éxito. Muchas gracias.



Hacia el 150 Aniversario del Grito de Lares



domingo, 23 de septiembre de 2018